

Hora: 03:31 PAG - 1 -

Martes 13 de Septiembre de 2005

## Guatemala



### En la Nicaragua de Bolaños . (Alfred Kaltschmitt)

¿Cuál será el espíritu macondiano que tiene atrapado en las redes de la politiquería granuja a este bello país y a su bella gente?

La justicia no imparte justicia, sino libera a granujas como el ex presidente Arnoldo Alemán, el poder detrás del trono o el trono detrás del poder, que sigue controlando al país con la ayuda de Ortega y su banda de politiqueros.

Pero como lo señala un editorial del diario La Prensa, —el único bastión periodístico todavía en pie y con una medida de racionalidad en sus espacios— al defender al presidente Alemán por haber dado un discurso supuestamente muy confrontativo el día del Ejército y que le acarreo una buena dosis de critica del campamento opositor: "Las encuestas dicen con elocuencia que la justicia está corrupta, que la justicia es parcial, que la justicia está politizada y que el origen de este mal lo incuba el pacto.

Pero uno se pregunta la razón de que Nicaragua no logren remontar la oscuridad de su pasado hacia un final más feliz. ¿Tendrá que ver con la calidad de sus políticos?

Con la contaminación marxista que se infiltro en la masa de pobres después del huracán sandinista?

¿Cuál será el espíritu macondiano que tiene atrapado en las redes de la politiquería granuja a este bello país y a su bella gente?

#### **Honduras**



## Maduro reclama a OEA desinterés por petróleo

MÁS AYUDA PARA NICARAGUA

El presidente Ricardo Maduro advirtió ayer lunes sobre la debilidad de las instituciones centroamericanas y estimó que la OEA debe involucrarse a más alto nivel en la crisis política de Nicaragua, que amenaza con tumbar el gobierno de Enrique Bolaños.

"Precisamente entre los objetivos y las responsabilidades de una organización política regional como es la OEA, está aquella de preservar la institucionalidad, la democracia y la libertad de nuestros conciudadanos", dijo Maduro.

"Siento que el involucramiento de la OEA -en Nicaragua- es absolutamente necesario" y debe ser elevado "a lo hemisférico", estimó Maduro. Sostuvo que hasta el momento las gestiones de la OEA y de los propios jefes de Estado centroamericanos para intentar hallar una solución a la crisis nicaragüense no han dado resultado, por lo cual es hora de convocar una asamblea general extraordinaria de cancilleres de las



Hora: 03:31 PAG - 2 -

Américas.

### Retiran pedido de desafuero para Bolaños

El opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional, Fsln, anunció ayer "unilateralmente" que va a relegar el proceso de desafuero al presidente Enrique Bolaños en el parlamento para facilitar el inicio de un diálogo que desactive una crisis política en el país.

El secretario general del FsIn, el ex presidente Daniel Ortega, estimó "conveniente para fortalecer un ambiente para el diálogo que se suspenda el proceso de desafuero que ya estaba acordado debatirse en la Asamblea Nacional hoy martes".

"Pensamos que de esta forma estamos dando una señal clara en la línea de crear condiciones y distensionar el ambiente de como ir creando un terreno de mayor tranquilidad, y que esto permita restablecer el diálogo y que ahí se puedan abordar todos los temas que sean de interés para todas las partes", dijo Ortega.

#### **El Salvador**

# El Diario de Hoy

#### Detienen plan para desaforar al Presidente

Según los sandinistas, la iniciativa es para contribuir al proceso de diálogo

El dirigente del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, anunció ayer que había ordenado la suspensión del proceso de desafuero contra el Presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, y siete de sus ministros.

Ortega aseguró que su partido había tomado esta decisión de manera unilateral con la idea de contribuir a crear las condiciones para un diálogo nacional

## Costa Rica



Se abre posibilidad de diálogo en Nicaragua

## Ortega echó para atrás con desafuero de presidente Bolaños

Sandinistas se acercan a Gobierno, Bolaños dice: "están en desbandada"

Presión internacional empezó a surtir efecto en oposición

El expresidente de Nicaragua y máximo líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, ordenó a sus diputados suspender una votación para levantar la inmunidad al mandatario Enrique Bolaños.

Los diputados liberales, fieles al expresidente Arnoldo Alemán, se aprestaban a votar los desafueros de Bolaños y varios de sus funcionarios a partir de hoy, pero sin el apoyo sandinista no tienen suficientes votos.



Hora: 03:31 PAG - 3 -

### Riesgo ante FMI

El ministro de Hacienda de Nicaragua, Mario Arana, teme que el país quede fuera del programa con el Fondo Monetario Internacional (FMI), debido a la crisis política institucional que vive, con lo cual perdería unos \$200 millones en créditos.

Cumbre de presidentes en San José

## Corea ofrece \$6 millones al INBio para investigaciones

Se acordó crear un nuevo centro binacional sobre biodiversidad

Mandatarios hablaron de inversiones y cooperación

El Gobierno de Corea del Sur ofreció \$6 millones para instalar en el país un instituto de investigación conjunta sobre biodiversidad.

En el marco de la cita Cumbre, los mandatarios centroamericanos y del país del Lejano Oriente rubricaron una declaración conjunta.

En el documento señalaron su intención de fortalecer los programas de cooperación e inversión.

Además, Corea del Sur anunció su determinación de integrarse al Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE).

Los presidentes Antonio Saca, de El Salvador; Enrique Bolaños, de Nicaragua, y Roh Moo-hyun mencionaron que el clima de inversión en Centroamérica mejorará después de la aprobación del TLC con Estados Unidos.

#### Panamá



El FSLN busca un diálogo.

#### Suspenden desafuero de Bolaños

La Asamblea Nacional debía empezar ayer a tratar los posibles desafueros del mandatario y siete ministros Bolaños está convencido de que superará la crisis política por 'medios cívicos, sin armas, sin policías'.

El líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, anunció ayer que había ordenado la suspensión del proceso de desafuero contra el presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, y siete de sus ministros.

Ortega aseguró que su partido había tomado esta decisión con la idea de contribuir a crear las condiciones para un diálogo nacional.

#### **Estados Unidos**



## Bolaños asegura que sus opositores están en desbandada

AP. El presidente nicaragüense Enrique Bolaños aseguró aquí ayer que, a pesar de no obtener resultados



Hora: 03:31 PAG - 4 -

en una reunión con el líder sandinista Daniel Ortega, puede asegurar que sus opositores están en retirada. "Apuesto a que los dos caudillos que pretenden tomar el poder se están poniendo a la retaguardia, están en desbandada, creo que ambos pronto van a cerrar ese capítulo", expresó Bolaños.

Fue una evidente referencia a Ortega, y al ex presidente Arnoldo Alemán, liberal, que está en prisión. El mandatario hizo las declaraciones en rueda de prensa durante el cierre de la cumbre de Corea del Sur con el Sistema de Integración Centroamericana (SICA), organismo del cual ostenta la presidencia pro témpore.

Bolaños afirmó que cualquier paso político que se dé en su país ``se hará únicamente por medios cívicos y civiles, sin armas, sin golpes de Estado y sin usar ejércitos ni policías".